J. ALBERTAZZI AVENDAÑO PEDACTORES:

Comité de Prensa del Partido Republicano Teléfono 500 - Apartado 1321

EL DIARIO REPUBLICANO

EL DIARIO REPUBLICANO ORGANO POLITICO DEL PARTIDO

Suscrición mensual € 1-00 ilúmero suelto... 0-10 Número atrasado. . 0-15

San losé, Costa Rica, Miércoles 14 de Setiembre de 1927

Número 180

NOTA EDITORIAL

Día Nacional

Cantan hoy los clarines de los entusiasmos patrios, en notas de bronces clamorosos, la fecha magna de la Patria; cantan la cívica canción de la independencia que, como una aurora esplendentemente magnifica, iluminó los senderos, entre la selva intrincada del coloniaje, por donde los próceres, y los videntes y los héroes habían de tran-

Lo que los clarines dicen el día de hoy, para quie nes saben entender sus ecos clamorosos, es que hay algo más difícil que conquistar la independencia, y es mante-nerla; que hay algo más noble que alcanzar la libertad y consolidarla. Por ello, el Partido Republicano, campeón de libertades costarricenses, se ierque majestuoso en esta fecha y ratifica su promesa, solemnemente, de ser siempre adalid del Derecho, el representante de la democracia, el soldado de la Justicia, atributos éstos que formau un marco de luz al porvenir de la Patria. Renueva hoy el Partido Republicano el juramento sagrado de defender por siempre la soberania patria, de amparan la vida humana, de conservar las conquistas republicanas, en forma tal, que nuestra alegría de hoy no sea una vacua mirada retrospectiva sino un noble empeño hacia lo porvenir, como cumple a quienes quieran ser dignos descendientes de aquellos patricios que encendieron en la noche de la servidumbre la aurora de la independendia.

G. del R.

El Reformismo de Puriscal

Esta respetable agrupación que, dicho sea de paso,

Esta respetable agrupación que, dicho sea de paso, está capitaneada por significados elementos de esta localidad, deja notar ciertas actividades que tienden a organizarse, posiblemente para su tan querido Jefe el General Volio, en su próximo retorno a la patria.

Aqui en Puriscal, el Reformismo, por su independiente actuación, demuestra, a pesar de las apariencias, permanecer fiel a sus ideales y a su roja bandera.

Fué así cómo los vimos, en la llegada del señor González Viquez a esta localidad, ostentar orgullosamente cada uno de ellos sus insignias, y algunos jefes su ancha cinta roja cruzada por el pecho, sin dejar un instante de vitorear frenéticamente a su querido Jefe el General Volio.

Para ellos, sus ideales, y el nombre de Jorge Volio, constituyen su religión.

Bien por esos muchachos.

Volio, constituyen su rengio... Bien por esos muchachos,

OBSERVADOR.

Vociferaciones Kletas

Ayer estuve de paseo en Goronado y poco después de haber llegado, llegaron también los cletos y levan-taron también tribuna en la también los cletos y levantaron también ribuna en la esquina noroeste de la plaza; comenzaron a vociferar contra nuestro lefe y los Licenciados Albertazzi y Sotela. El tal orador procaz llamado Mannel Marín Quirós, dijo: que Carlos María Jiménez era un firano y que si por desgracia llegaba al Poder, sería un firano peor que los Tinoco. ¿Quién más tirano que Marín Quirós, queriendo aquitarle los bienes a una pobre viuda de Guadalupe?, que lo diga el Lic. Emiliano Brenes Gutiérrez.

Le sigüío en el uso de la palabra un fal Barrionuevo, este dijo que don Cleto era un verdadero republicano y un hombre honrado a carta cabal y que los cargos que Carlos María y sus contíacos.

cabal y que los cargos que Carlos María y sus corifeos le lanzaban a don Cleto, eran calumnias infamantes y soe-

ces, y por último, un Moisés Carlín Muñoz, gritó insolencias de lo más procaces contra el Jefe y el Partido Republicano; este es un fipilio de baja estofa que sin ninguna preparación, ni cultura mediana, se ha improvisado orador, creyéndose que es un Demóstenes (o demonio) que anda tras una Jefatura Política y que, por lástima el gobienno de Acosta lo hizo Jefe Político de Puriscal, sin saber nada de leyes ni siquiera escribir con ortografía.—W. E.

Nota luctuosa

INOICI HECHIOSA

En San Rafael de Coronado
deló de existir muestro buen
copartidario y excelente amigo
don Ramón Blanco Chacón,
quien fue uno de los más denodados centinelas del Partido
Republicano.
Por este medio damos el
más sentido pésame a la familia dollente, a quien acompafiamos en su justo dolor.

Este documento es propiedar

Entrada triunfal del candidato republicano

a San Isidro de Heredia

Más de 250 jinetes - Recibimiento entusiasta

A la cabeza de una lujosa cabalgata de más de 250 jinetes, entró el digno candidato republicano a la pintoresca villa de San Isidro de
Heredia, en medio de los
vitores atronadores y al
compás de los sones marciales de la Filarmonía del
lugar.

compás de los sones marciales de la Filarmonía del lugar.

Un arco triunfal, con preciosa leyenda, esperaba a la entrada como un centinela al caudillo de las huestes libertarias y a su pie un grupo de simpáticas niñas que eran como un buque de hermosas flores que dieran la bienvenida al candidato triunfante.

Ya en la villa y en la primer parada en casa de don Rafael Oviedo, tuvimos el placer de escuchar «La Marcha Republicana», cantada por un alegórico grupo de bellas señoritas entre las que descollaban Orfila, Antonia, Dora y Clemencia García, Zulema, Rosa, Della, Celina y Magdaliyén Villalobas; Socorro, Amparo y Orlinda Alvarado y Caridad Arce, Balvañera Oviedo, Or-

filia Chacón, Ester Zúñiga y Eufrasita Tamayo. El cuerpo de ejecutantes de la orqueta estaba com-puesto por los jóvenes Agus-tín, Juan José e Ildelfonso Villalobos y Fabio Sánchez Antonio Oviedo, Paustino Zúñiga y Gonzalo García L.

Después de "La Marcha", tomó la palabra el Sr. don Víctor García B., quien con frase galana dió la bienvenida a todos y pintó con vivos colores el pujante avance del partido en todo el cantón y su aplastante mayoría.

Le siguió en el uso de la

mayoria.

Le siguió en el uso de la palabra el Sr. Lic. don Ernesto González Flores, quien fue aplaudido repetidas veces dor sus frases llenas de elegancia.

gancia.

Llega el momento más esperado, y aparece en la tribuna la figura arrogante y simpática del eximio ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez que fue saludado estrepitosamente por la gran multitud que lo vitoreaba. El señor Jiménez pronunció

un conceptuoso discurso en el que disertó ampliamente sobre las características del Programa del Partido Repu-bliçano que viene a ser de lo más avanzado en la épo-ca porque atraviesa Costa Pica

Rica.

Sería difícil aquí reseñar siquiera esa bella pieza literaria, que merece figurar en marco de oro por sus ideas avanzadas y por los principlos de sociología que contento de servicio de sociología que contento de servicio de sociología que contento de servicio de

tiene.

Lugo siguieron en uso de la palabra los señores diputado don Manuel Benavides, don Jenaro Valverde, Lic. Fonseca, Lic. don Ma nuel Isaac Ugalde y el diputado don Rafael Ortiz, quienes cosecharon muy memerecidos aplausos.

Al terminar ese bello tor-neo de la democracia más pura, en el que campeó la frase galana y el estilo más correcto, se pasó a la casa de nuestro estimable copar-tidarlo don Víctor García B., donde se le tenía preparado un verdadero banquete al

ilustre candidato y a su co-mitiva y que alcanzó para un gran número de ocompa-nantes, reinando la más fran-ca alegría y la más sincera cordialidad.

ca alegria y la linda sincera cordialidad.

Antes de ese acto, nuestro candidato, deseoso de palpar las necesidades locales, visitó el Edificio Escolar en construcción y felicitó a los isidreños allí presentes por el esmero con que el actual Gobierno republicano construye ese edificio. También estuvo admirando el «Mapa de Costa Rica» que el señor Director de Escuela, don Eduardo Tamayo, está construyendo en relieve en uno de los jardines de dicha Escuela.

Pasados todos esos actos Pasados todos esos actos se emprendió la marcha de regreso, siendo vivado nues-tro candidato por los nume-rosos partidarios que viven en tan largo trayecto

Corresponsal 2.º

San Isidro de Heredia, se-tiembre 11 de 1927.

Algo de lo que se trató en la Sesión Municipal de anoche

La Municipalidad se reunió anoche a las ocho. Presidió el doctor Picado con la concurrencia de los señores municipes Ross, Madriz, Brenes Ortiz y Chaves.

Sesión secreta—
La presidencia anunció que se verificaria sesión secreta. Los señores Jefes de Departamento y el público abandonaron el salón de seiones y los eñores ediles deliberaron creca de una hora, Infórmasenos que esa sesión se verifició en el objeto de conocer del informe de la Comisión especia sobre la diferencia de criterios entre los señores Contador e Interventor.

Del estudio del asunto se desprende que no se trata de ninguna irregularidad, como al principio se intentó hacer aparecer el asunto. Tedo ha sido una diferencia de criterio entre dos Jefes. Se aclaraton las cosas, se interpretaron los reglamentos y el asunto, como era natural quedó solucionado.

Amplamente se discutió otro asunto pendiente de la senión anterior: la reorganización de la Contaduría Municipal. Se acordó, que el señor Contador elabore el plan definitivo y lo presente en la sesión proxima y que el sumento de los sueldos para este año, se contemple sólo para la señoria Amada Pochet, auxiliares de esa Dependencia Municipal. Se centró lugo a conocer el informe del Tesorero, de que detrimestre pasado, se adeudan a la Municipalidad más de ochenta mil celones por impuestos atrasados. Se acordó a este respecto proceder judicialmente y dar un idenspo prundencial al señor Contador para que proceda a nivar in certificaciones del caso a los deudores de tales impuestos.

Se concedió permiso al auxi-liar primero de la Intervención Municipal para retirarse de su puesto por algunos días, de acuer-do con el certificado médico que

El Licenciado don Alfonso Iglesias fué nombrado perito de la Municipalidad ante la Tributación Directa en los asuntos reclacionados con aquélla ante esta Dependencia.

Resolviéronse otros asuntos de poca importancia, reclamos, solicitudes y se dió lectura a una buena parte de correspondencia terminando la sesión a las once de la noche.

Para evitar que me confundan...

Para evitar que me confundan los peones a sueldo de la argolla cletista, declaro públicamente que soy republicano y que mi voto será, en las próximas elecciones de febrero para el eximio hombre público Lic. Dn. Carlos María Jiménez. Firmo con testigos en Coronado a los doce días del mes de Setiembre de 1927.

JUAN MENA

Tgo.: Adán Zúñiga Tgo.: Honorio Cascante.

INDIA

Alambre para cerca Afrecho de Trigo Avena para bestias

Eduardo L. Fernández Apt. 1064 -

Imp. LA TRIBUNA

Procederes innobles

Sr. Director de «El Diario Republicano»

Estimado señor Director:

Como republicano tengo la obligación de velar por los intereses del Partido y es por esto que como soldado de la Santa causa, me dirito a uno de los Jefes para ponerle en su conocimiento ciertos actos asquerosos cometidos por políticos mezquinos del bando contrario.

asquerosos comentos por políticos mezquinos del bando contrario.

La próxima manifestación republicana que se efectuará el 18, fiene a esas pobres gentes sin sueño; se sienten arrastrados y ven la derrota. Esto ha dado motivos para que los que integran la argolla alajuelense se dediquen a avisar en los campos que ya no hay manifestación y para hacerse creer han usado en la solapa la divisa azul, rebajando así nuestra gloriosa escarapela. Esto es asqueroso y el país debe conocer esto, y por eso yo como soldado pido al Director

del Diario, sea publicada esta protesta.

Tenemos los nombres de las personas que han colocado nuestra divisa y de otros que dicen que por lo ocurrido en Cartago se nos ha prohibido a los carlistas hacer manifestaciones públicas y que sólo los cletistas lienen permiso para efectuarlas, y si es nece sario publicaremos esos nombres.

Todos los alajuelenses conocemos la actuación de Vargas P. con las víctimas del
Virilla cobrando como honorarios el ciento por ciento:
Chacón es ya muy viejo podría dedicarse a rezador y
Pantagua es lagarto de aguas
turbias y Fonseca, sirviente de
la Casa Cural, sueña con volver a poseer la finquita que
le regaló el gobierno de Tinoco.

Estos son los que andan
ultrajando a nuestro partido.

JEVENAL ARENAS

Cletistas azules

En la semana pasada fueron dos gamonales Cletos, con
divises azules, a decir a gentes de los campos, que la manifestación del 18 no podía verificarse porque el Sr. presidente la había prohibido.
¡Cómo demuestran el terror
al carlismo, poniendo a la vez
su falta de dignidad a la vista del pueblo!
Conocedios, costarricenses.

Conocedios, costarricenses,

y marcadlos bien, para después señalarlos con el dedo.

vé a todas luces el dese quilibrio mental en que los tiene el conocimiento de la derrota,

Pobres Cletosl 5.550

Alajuela, 9 de Setiembre de 1927.

Carta sin sobre

Orotina, setiembre 8 de 1927

Señor don José María Zeledón Brenes

Señor don José María Zeledón Brenes

Muy señor mío:

Escribo estas líneas para el autor del Himno Nacional que hace vibrar el alma colectiva por boca de los pequeños escolares; para usted que alzó con fe, con cariño y sinceridad el estandarte rojo de las ansias populares condensadas en un programa socialista, que estoy seguro, era obra suya, o por lo menos condensada sus aspiraciones de patriota.

Escribo a usted para decirle que corrija ese Himno, honra suya y orgullo de la Nación, quitando aquella frase de «sencillos labriegos» y reponerla por «sencillos labriegos»; si, esos obreros josefinos que han preferido ver a un Julio Padilla con el corazón y el cerebro en Guatemala y el estómago en Costa Rica, ocupando un puesto de Representante en nuestro Congreso que a «un Billo Zeledón», quien seguramente hubiera hecho menos discursos, pero sí hubiera consolidado en leyes, algunas aspiraciones del proletariado costarricense.

Pero por suerte, una Municipalidad, conocedora de las apitudes del poeta borró con la mano, lo que los obreros no supierón hacer siquiera con el codo.

CAUPOLICAN

De Esparta

Oigan los cletistas que dicen no ser "Pigueroistas", y que están creídos de lo que les dicen los ev'ascos. Ya comienza la "Hiena" a sacar las uñas. Busquen el Diarlo de C. Rica, fecha 6 del corriente, y se convencerán de si son los Vasco, o es Clodomiro Figueroa el que jefa aquí el partido cletista; allí encontrarán un telegrama dirigido al jefe de inacción del partido cletista Manuel Careta y firmado por la carcomida esfinge de Clodomiro Figueroa, donde con la diatriba como arma y no escudado con la verdad, dice que los manifestantes del domingo en la flesta republicana, no llegábamos a 150; yo le digo a ese octogenario que no se engañe, que recuerde que en la política pasada, él era uno de los que decfan que en este cantón había diez echandistas por un republicano, y el día de las elecciones con mucho estuerzo y regalando pantalones, camisas y sombreros, pudieron apenas llegar a la tercera parte. Desde que ví la firma de este Clodomiro en el telegrama en referencia, me he imaginado que ya le vuelven los sueños de opio con que ha soñado ofras veces: que don Cleto llegará de esta vez a la Presidencia (cuál caña, ya pasó el

año 1905) y que entonces él llegará otra vez a ocupar nna curul diputadil (en donde nada haría en provecho del país y de este pueblo como lo probó en el tiempo que fué diputado) pero que sí se vengará de los que no hemos sido cleis tas, como lo hizo en 1906 con los republicanos José León Vargas, Juvenal Carvajal, Manuel Zúñiga y otros que por el momento no recuerdo, por el simple delito de no ser cleitstas fueron enviados, al Cuariel de Armas de Puntarenas a prestar servicios como soldados.

Encarceló a Mauricio Soto (Q. e. p. D.), Pedro Benavides y Juan Bautista Soto, que por el sólo hecho de lanzar un viva Pernández, fueron traídos presos desde la Boca de la Barranca y puestos en la cárcel durante ocho días. Desengánese don Clodo, ya esos flempos pasaron y no volverán para dicha de mi país que no es el suyo. No se alegre mucho que para el celtismo están verdes y no madurarán; vuelva a enseñar las uñas para firarle otro filazo.

Uno de la Unión Espartana de 1905.

Esparta, 10 de Stbre. de 1927.

De Liberia

Nada es más inmoral que aquella disposición que ordena que los Agentes de Poliota perciban el 20 por ciento de lodas las multas impuestas por ellos. Pobre pueblo el que como el de Liberia ha llegado a la desgracia de vestir a más de uno de esos funcionarios, que a costa del sudor derramado por la frente de los pobres trabajadores, los miramos hoy paseando su figura por las calles de esta ciudad, en exhibición completa de la ignorancia que a la simple vista se retrata en ellos.

Jamás había llegado la blanca cludad ha sentir la argolla de hierro puesta en manos del Agente Principal de Policía porque en otros tien, pos hemos tenido gente ocupando esa posición, es decir, gente de conciencia que nunca llegaron a multar con más dei o estatulo en la ley y con estudio completo de las diligencias y conocimientos suficientes de la materia tratada. Pero desgraciadamente las cosas han cambiado y para deshonra de una ciudad que merece ser mejor tratada, estamos en el recinto de un tribunal de inquisición, cuyas principales eminencias constituyen nada menos que las tres personas distintas y una sóla brutalidad verdadera.

[Pobres liberianos! Por cosas que no valen ja pena vais a la cárcel, a veces arbifrariamente. De allí, a donde el

Agente, éste dice: cien colones de multa. El pobre liberiano alega pero nada le vale porque el Agente nada sabe de lo que está a su cargo. El sentenciado apela creyendo que el Gobernador sabe más que el Agente y que fiene mejor conciencia, y qué disilución! Sí son iguales! No hay ni mejor conciencia ni mayor talento, únicamente se diferencia en que uno es bianco y el otro es negro.

Ya es hora de que todo buen hijo de Liberia, sin fijarse en colores políticos, piense en colores políticos, piense serenamente en lo que estamos sufriendo y en la forma como contribuir a deshacernos de estas autoridades que con su avaricia por el porcentaje de las multas y con su ignorancia están arruinando la pueblo.

YOVINO

Liberia, Setiembre 8 de 1927

Tanques de Hierro Vacios

Capacidad 100 galones

Tijeretas, Colchones, Hierro para techos, Hierro imi-tación Tablilla, Canoas, Tu-bos, encontrará a precios baratos en el antiguo local

Contiguo a La Proveedora (Mercado)

Cobarde y mezquina es la política de los Kletos de Nicoya

En el periódico «Patria», N.º 60, se publicaron dos protestas firmadas por ex-policias de esta ciudad en donde se hace cobardemente un ataque sin causa ni razón al señor don José Escalante, actual Jefe Político del Cantión, celoso velador de los intereses comunales y leal servidor del gobierno, quienes lo hacen aparecer como propagandista carlista. Son estos cietos tan fallos de cabeza que creen que el Parildo Republicano nesecita del apoyo oficial para hacer su campaña, y menos en Nicoya, donde sobran los propagandistas carlistas y en donde hay un partido espondaneo, blen constituido e inmenso. ¿Por que será tanta desesperación clelista?

Esa política mezquina que se gastan de azuzer a los parildarios que lienen, y de hacer aparecer a las autoridades como propagandistas, no es sólo en Nicoya, sino en todo el país. Se tienen vivos los casos de Cartago, Santa Ana, Guápiles.

no les queda buena ninguna grupera. Sin conocer al actual Jefe Político, un día después de haber recibido, lo acusaron grupera. Sin conocer al actual fete Politico, un dia después de haber recibido, lo acusaron de que ya hacia politica. Al señor don Maximino Solano, Sub-inspector de Hacienda, lo acusaron por lo mismo, porque según ellos politiqueaba; le levantaron la información del caso y no pudieron probar nada. A don Climaco Pérez, Visitador Escolar, le acusaron por lo mismo; yo creo que hasta Dios si se les antios lo acusan ante don Ricardo.
Cuando la cosa no les resulta, hacen danzar unos cuantos colones y con esta base provocan.
Estamos plenamente seguros de que el Sr. Presidente no presia ofdos a estos majaderos, porque mejor que nosotros, los conoce él.
¡Pobres Cletos, no les queda buena ninguna grupera!; por lo que veo, ignoran que si quina al Jefe Político, vendrá otro de la misma filiación. Hagan polifica en otra forma que construya y no tan rastrera.

EOLO

Setbre, 1927.

Lea y haga leer "Diario Republicano

Puriscaleñas Kletadas del Kletismo

De manera admirable ha beneficiado al Partido Republicano la jocosa visita del anciano candidato de la pena de muerte a este cantón. Ella dió lugar a que los honrados vecinos de esta localidad pudieran apreciar la ridícula minoría de ciudadanos que patrocina la carnavalesca figura de este decrépito anciano, cuyos peculados políticos, tan dolorosamente conocidos por el pueblo costarricense, lo tienen condenado a la más monumental de las derrotas.

de las derrotas.

Si la derrota de la Argolla se hace sentir en todo el país, con mucha más razón

país, con mucha más razón en este honrado pueblo puriscaleño, cuya admirable afición al trabajo y absoluto respeto a las leyes e instituciones del país, ie hacen estudiar con frialdad y profunda filosofía, los magnos problemas nacionales.

La marcada preponderancia alcanzada por el Partido Republicano en este cantón, muy especialmente después de la cómica entrada del señor González Víquez, ha llevado tal confusión a las filas de nuestros criolios argolleros, que ten pronto se ven licoreros, como sacamuelas, ros, que tan pronto se ven licoreros, como sacamuelas, y algunos otros peces de no menos agallas, reunirse en misterioso y nocturno cónclave, para, después de lamentar muluamente su álgida situación política, y llegar casi a las greñas, dar la siguiente y muy socorrida consigna a sus pagados propagandistas:

signa a sus pagados propagandistas:

«Muchachos, nuestro ilustre candidato nos comunica, por conducto de su jefe de acción, que está descorazonado, que sus esperanzas han de saparecido com o neblinas arrebatadas por el vendabal, con amotivo del desengaño que sufrió en su llegada a este lugar Ahora nos echa la culpa; dice que nosotros lo embrocamos a soportar este fracaso, y que, por lo tanto, se ve en el impresamilitados properarses en el impresamilitados properarses en el impresamilitados properarses en el impresamilitados properarses en el contra de contra d

reducir en un 50 por ciento el presupuesto para este cantón, el que él mismo considera como en poder de los republicanos. Ahora, como nosotros por suerte aún contamos con la decidida adhesión del Jefe Político, de los Agentes de Policía de La Legua y de Barbacoas, y alguno que otro Juez de Paz, no nos queda otro remedio que apelar a la misma vieja táctica empleada en 1905 por nuestro Jefe, y así, fanto ustedes, como nosotros, debemos repetir a los ofdos de los sencillos campesinos, siempre medrosos y limoratos de las autoridades, que aún contamos con tan vallosas y significadas adhesiones. Para ello nos basta decir que no hay miedo: que ellos han visto cómo el Jefe Político en persona sale a hacer propaganda por don Cleto, lo mismo que los agentes de polícía citados, y que lejos de llamarles la atención por desobediencia a las órdenes del Sr. Presidente, el Sr. Ministro Castro Quesada, más bien los consolida en sus puestos, y que de esto hacen desfachatado alarde estas autoridades: así tal vez lograremos amedrentar a los sencillos campesimos y que nos den en al care propaganda por contra de la contra de la contra de sus puestos, y que de la contra de la contra de sus puestos, y que lejos que nos del contra de la contra de sus que les contra de la tal vez lograremos amedren-tar a los sencillos campesi-nos y que nos den su ad-hesión». Hasta aquí la trágica con-

signa impartida por los peces grandes de nuestro argollis-mo criollo, y, compungidos, el nocturno cónclave se di-

IRIS DE ROCA

Ayer 13 de Setiembre

Ayer 15 de Setiembre, hizo un año que mientras Jorge Volio, por idealidad o por aberración, se enfrentaba en compañía de Eriberto Araya y Juan Villalobos, a la muerte casi segura, Enrique Ponseca, Julio Padilla, Aquileo Orlich, Silverio Chaverri y comparsa, se deleitaban en las calles de San José, después de haber hurtado medrosamente el cuerpo a los peligros y a las responsabilidades.

Estos mismos hombres que teniendo obligación y deber, ayer abandonaron a su Jefe a la hora de la verdá, son los que van hoy a predicar a los pueblos doctrinas que jamás han sustentado e idealidades que jamás han sentido.

Cuando el periodista don José Angel Zeledón buscó entre los directores del volismo, un Estado Mayor que acompañara a Jorge Volio para encauzar sabiamente sus aspiraciones, fueran o no hijas de una mente desequilibrada, los hombres de la Reforma se estumaron y a la carmañola que entonaran en los tiempos de paz, siguió la égloga cobarde de la prudencia disimulada y el cántico de las momentáneas conveniencias.

Estos Sanchos del reformismo, entregaron el caudillo rojo en brazos de dos hombres inexpertos, desligados de compromisos políticos, mientras ellos se parapetaban en el pretexto de que Jorge estaba loco.

Otra muy distinta hublera sido actualmente la situación del General Volio, si estos demagogos de pega se hubleran mantenido a su lado cuando su viaje a la frontera.

El Estado Mayor que propuso el periodista don José Angel Zeledón, era precisamente la forma de haber controlado la condición de Jorge, que hacía muchos días venía revistiendo graves caracteres. Pero es más sabroso arrellanarse en un sillón del Congreso, que exponerse a las peripecias de un viaje en pleno invierno y a los peligros que podrían haberse presentado como efectivamente se presentaron.

Cuando Eriberto Araya llegó a la estación ferrocarri-

que podrian haberse presentado como etectivamente se presentaron.

Cuando Eriberto Araya llegó a la estación ferrocarrilera de Río Grande, procedente de San Ramón, a encontrarse con el General Volio, la primera manifestación que le hizo a Jorge fué la de que él no había sido su partidario y éste le contestó: «entonces, más me gustás», como queriendo significar a sus «amigos» que lo acompañaron hasta Punfarenas, que se podía esperar más de los distanciados de su partido, que de ellos, que habían sacado tajada al calor de una idealidad que él alimentó y defendió en más de una ocasión.

Muertos de vergienza deberían estar estos señores que hoy acuerpan decididamente una candidatura como la de Cleto González Víquez, quien solapadamenne combatió y combatirá siempre, desde la torre desvencijada de su conservatismo troglodita, las aspiraciones de toda reforma y los vuelos de toda innovación política y social.

A dónde van por este camino?

Concepción de Cartago, 8 de Setiembre de 1927.

Señor Director de «El Republicano»

En «El Renacimiento» del 4 del corriente aparece una carta dirigida de El Tabión de Cartago al Director del ídem, firmada por un tal Adolfo Navarro Picado; y de su bella gracia y sin que nadie se lo aconseje, protesta de la manera más enérgica, y para que lo sepa todo Costa Rica, de la infamia inolvidable cometida por el Partido Republicano en el Bazar de Cartago. Que deja de ser carlista para adherirse a la Unión Nacional. Lo gracioso del caso es que en El Tabión no hay ningún hijo de vecino que lleve este nombre.

Seguidamente aparece otra carta firmada por un Manuel Amador F., rogado del honorable frabajor don Martin Cordero Navarro, protestando por los mismos hechos de la firma dada al Republicano y adhiriéndose al Partido Unión Nacional.

Hablo con el señor Cordero y me dice que el todavia, no se ha aflijado a ningún partido y que hasta la fecha ha permanecido neutral.

En estos dos casos firma como testigo un tal B. Aguero. ¿Qué tal? Si así son los trabajos de este Sr. Aguero., hiteros saldrán el os. Pero como tampoco se llegará el dia ultimo de mes, día de San Zacarías... con qué cara llega onde Juaná para que te vean mis ojos, Dorila.

LUIS DE LAS PAMPAS

AVISO DE INTERES

La Oficina del Censo del Partido Republicano ha sido abierta en el local del Club y está a la orden de los partidarios para todo lo relativo a inscripción de sufragantes. La correspondencia deberá dirigirse a la "Oficina del Censo del Partido Republicano, San José".

El Director,

VICTOR VARGAS QUESADA

HORAS DE DESPACHO: Todos los días, excepto los domingos, de la 1 a las 4 de la tarde. En las ausencias del Director despachará don Oscar Ruiz Velásquez.

Zapote de Nicoya El Delegado republicano

Es un caserío lejano; queda

Es un caserio lejano; queda en las estribizones de las anontañas del extenso cantón de Nicoya. Se caminan tres horas, se alraviezan zonas inundadas, tembladeros donde las bestias no pueden caminar solas mucho menos con carga; después dos horas para remontar la cordillera escabrosa, al final, una hora para un descenso incómodo y todavía se divisa, allá lejos, el grupo de casitas blancas como nidos de garzas. Al caer la tarde, vemos la primera casa en un aito, en la puerta un anciano venerable nos da la bienvenida.

¿Quién es aquí el Jefe republicano? Nadle señor, aquí jamás, nunca vino una comisión de propaganda, pero en este humilde y remoto poblado, todos somos republicanos, perdamos, o ganemos. Venimos pues a visitarlos en nombre de don Carlos María Jiménez ¿No es don Máximo va? No amigo, la Convención Republicano del 7 de febrero próximo pasado lo proclamó unánimemente por aclamación. De entre los hombres actuales, presidenciales, es el único que periencelendo por su elevade estatura moral, científica y polífica a los más altos circulos sociales del país, no ilene entronques, ni compromisos con el Olimpo corruptor es una de las más robustas mentalidades, un caballero cu-yo corazón sabe palpilar al unisono con las frisiezas y las alegrías de nuestro pueblo; un hombre pundonoroso, profundamente religioso, sin ser fanálico y por eñadidura un valiente en el amplio sentido de la palabra por cuanto ha comprobado su bizarría y su corale, batiéndose confra los liberad y del honor.

El Partido Republicano ha acertado al conflar sus más elevados intereses en manos de don Carlos María Jiménez Orriz, cuyo nombre es ya pronunciado con respeto y amor raternal desed uno a fro confin de la República.

fraternal desde uno a tro confin de la República.

El Republicanismo ha acertado como acertó en 1910 y en 1923, seleccionando hombres bien capacitados que puedan, mediante energías robustecidas por una absolura limpieza de mente y de conciencia, imprimir a su gobierno el sello de la personalidad y de los perilles de su carácter.

Hoy estamos contemplando esta allísima lección en nuestro don Ricardo Jiménez una vez que su eficiencia personal, su voluntad de hierro y su admirable integridad moral, le hacen resaltar por encima de conveniencias de círculo como eje y piedra angular de su administración casi no se nota que tiene Ministros, en tanto que otros Presidentes como don Cleto González Víquez, fueron por su debilidad de carácter y su falla de eficiencia, un dócil instrumento de la Burocracia que tiene enfermas a estas jóvenes repúblicas de la América Central. Glosando una de las más gentiales frases de don Ricardo, podemos asegurar que nuestro Carlos M.a Jiménez mandará el banano. Cuando terminaba esta conversación, el pueblo todo, en número de veinte vecinos, estuvo reunido; se procedió a formar la gran Directiva, gran-

de por el sentimiento acendra-do de fervoroso republicanis-mo que vibra con los tonos más altos en aquellas almas montañosas. Ellos sin suges-tiones, en medio de un ambiente de pez y de quletud eligieron su Directiva, quedando organi-zada así:

Presidentes Honorarios

Arnulfo Rodríguez Pablo Matarrita

Presidente Efectivo Agapito Gutiérrez Gutiérrez

Vicepresidente

Esteban Matarrita Villarreal

Jefe de Propaganda

Blas Rivas Gutiérrez

Tesorero

Eulogio Marchena

Secretario Wenceslao Rodríguez Marchena

Higinio Gutiérrez Rojas Eriberto Gutiérrez Rojas Rafael Matarrita Modesto Obando Miguel Cascante Andrés Gutiérrez Gregorio Gutiérrez Segundo Rojas Gutiérrez Rubén Rojas Gutiérrez Benicio Rojas Gutiérrez Manuel Gutiérrez Rojas Juan Torres Hernández

Corresponsal de la Prensa

Arnulfo Rodríguez

Cuando Terminó aquella simpática reunión ya al po-nerme en marcha, un joven gritó: «Dígale a don Carlos Maria que nos mande una bola de foot ball para tener un recurrente de éls.

recuerdo de él».

Regresó la Comisión a Nicoya bien satisfecha de su tra
bajo, dejando la bandera azul
flameando orgullosa y triuntante en los últimos límites del
gran cantón nicoyano.

FRANCISCO CONEIO C

La Jefatura Política de Grecia.

Sucursal del cletismo

Parece que don Víctor Julio Arias, con un grupo de cletistas de los más encantizados de Grecia, han hecho de la Jefatura Política de
aquella ciudad, una sucursal del partido a que pertenecen,
que no es otro que el de la
argolla olímpica.

Sería bueno que el señor.

argolla olímpica.
Sería bueno que el señor
Gobernador de la Provincia
de Alajuela, le recuerde al
lefe Político de Grecia la
imparcialidad recomendada
por el señor Presidente de la
República a sus autoridades.

Suscribase a este Diario

- TOME -

TABONUCO AL GUAYACOL

que va para Turrialba

El Partido Republicano ha comisionado a nuestro buen correligioso don Carlos Filguls para que vaya a aquella rica y floreciente ciudad a compartir con los republicanos de alli la victoria final que nos hemos impuesto los costarricenses. El buen amigo Figuls instalará en el Club Republicano de Turrialba una oficina especial, donde atenderá todo lo relacionado con la propaganda electoral de esa jurisdicción.

Despedimos atentamente al amigo Figuls y a la vez le deseamos toda clase de prosperidades en su nuevo domicilto republicano.

«El Diario Republicano» felicita efusivamente a los vecinos de Turrialba y al excelente amigo Figuls.

La mazorca Kleta se desgrana

Señor Director del Diario Republicano

San José

He sido propandista del He sido propandista del cletismo y puse fodo mi entusiasmo por esta causa, la que defendí en ofra ocasión. Pero tengo que estar convencido de que al partido del olimpo, engañador y falso, no puedo más prestarle mi nombre, ni mi voto.

Mi idealidad no me per-mite seguir en ese partido y como los partidos políticos

deben ser de ideologías y no de menitras, me retiro de ese partido y declaro que mi voto será para el Lic. don Carlos María Jiménez O., Candidato del Gran Partido Republicano y defensor de nuestros ideales democráti-

Francisco B. Jiménez

Testigos:

Tomás Valverde C.,

Patricio Quiñones San José, Set. 13 de 1927.

LA LLEGADA DE LA COMPANIA DE OPERA BRACALE

ES SEGURO QUE EL DEBUT SE EFECTUE CON LA INMORTAL OBRA DE VERDI,

AIDA

Gran número de personas se la compañía de Opera BRACALE con solicitar de una manera insistente que el debut de la Compañía de controla con la immortal opera de VERDI que se titula AIDA. Los empresarios afanosos de complacer al público se han puesto en comunicación can le gráfica con el Maestro Bracale y podemos ahora decir que efectivamente se han acatado los deseos del público y que el Debut de la Compañía se efectuará con la grandiosa ópera verdiana titulada AIDA.

Es una gran idea hacer la presentación del conjunto con AIDA pues de este modo el público y podrá ver que aqui sabemos corresponder a los esfuerzos, cuanto puesto de conjunto en general, ya que AIDA es la ópera ideal para este caso en donde todos los elementos tiene "spartitos" especialmente el gran de avalenta se compañía se teatrales, sino que seben a yudarlas incondicionalmente con el favor del público y compañías teatrales, sino que seben a yudarlas incondicionalmente con el favor del público.

Suscríbase a este Diario

Carta Abierta

Señor Presidente de la República

Respetado señor:

Según la Ley que facultó a la Cruz Roja Costarricense para construir casas baratas, concede a usted, señor Presi-dente, la prerrogativa de solucionar cualquier dificultad surgida con motivo de estas casas, que han sido hechas para que las habitemos gentes pobres y las paguemos con las mayores facilidades posibles.

Por eso queremos poner en sus manos nuestras quejas, seguros de que su espíritu de justicia nos amparará, ya que tenemos encima de nosotros la tiranía del señor tesorero de la Cruz Roja, don Julio Díaz Granados, que como nunca ha sabido de las angustias de la pobreza, nos maltrata ofensivamente y hasta ha llegado a es-tablecer juicios de deshaucio contra

Queremos poner en su conocimiento que la Cruz Roja cobra por dichas casas la suma de © 2.040.00, siendo así, que la ley sólo le da derecho para cobrar © 1.800.00. Esa ley dice también que las casas deben ser construidas de materiales de primera calidad y sinem-bargo, a la vista está que apenas son barracas de la más mala madera. Usted mismo, señor Presidente, envió a un auxiliar de Obras Públicas para que valorara estas casas y él dijó que no podían valer más de Q 1.100.00. Entonces, ¿cómo puede ser que la Cruz Roja nos cobre a nosotros un precio Augusto Montero Díaz.-bos R.—Arturo Murillo.—Grae

Ouesada.-Pedro I. Durán Madriz.

tan excesivo, fuera de toda ley y de toda consideración?

S. D.

Parece mentira que esa Institución haga negocio a costa de los pobres. Figurese usted, señor Presidente, que cuando un arrendatario se ve obligado a dejar su arriendo, después de haber pagado muchas mensualidades, el otro que llega no tiene derecho de continuar el pago que se había empezado, sino, que debe empezar pagando como si nadie hubiera dado un centavo. Ese dinero, ¿es justo que lo perciba la Cruz Roja? ¿No sería más equitativo que lo percibiera quien lo dejó, en arreglo on quien viene a ser el nuevo arrendatario?

A todo ésto se agrega la ninguna higiene que hay en esas casas, cuya agua usted mismo conoce, que es casi un veneno. Se nos dirá: si no les conviene, váyanse; pero no es ese el caso, una Institución como éstá, debe tratar por lo menos, de hacer las cosas como si fueran para hombres y no para animales como las hacen.

Tenemos entendido que tampoco han cumplido con el requisito de hacer nuevas construcciones con el producto de los alquileres de esas casas

Rogamos al señor Presidente de la República se digne velar por nuestros intereses, ya que siempre le ha animado un buen sentimiento hacia las gentes desvalidas y nos suscribimos con todo respeto,

Augusto Montero Díaz.—Teodorico Vargas A.—Ramón Villalo-bos R.—Arturo Murillo.—Graciela Bonilla R.—Sara Guillén.—Lino Var-gas Solís.—Santiago Moreira.—Rosa Calderón.—Emilio J. Alvarado Castro.—Esteban Delgado.—Moisés Chaves.—Rosa v. de Brenes.— Basilisa Chacón.—Esperanza v. de Pérez.—Juan Rodríguez Q.—Juan

De Santa Bárbara de Heredia

En el periódico «Patria» del 6 del corriente viene una carta firmada por Rafael Pérez, diciendo que yo como panteonero, he tratado de comprar su voto en favor del carlismo, ofreciéndole una sepultura con tal de que me acompañara en política para que sepultara un hijo suyo.

me acompañara en política para que sepultara un hijo suyo.

Debo manifestar públicamente que este señor Pérez con trabajo podrá poner su firma y que alguien lo hizo poner su firma si es que sabe firmar en ese pasquín, y este pobre de espíritu no se ha dado cuenta siquiera de las falsedades que dice.

¿Podrá imaginarse este señor que yo soy rico que puedo dar mi trabajo que bien necesito para que me sigan en política?

Además este señor Pérez en política es del que más madrugue y el se imaginó que seguro yo le iba a hacer regalada dicha sepultura. Yo sin interés de política le rebajé de tres colones, que todos pagan, aún los mismos carlistas, a dos colones cincuenta céntimos, pero por lo que veo es que cuando se le sirve al diablo con llevárselo se le paga.

Me he apresurado a contestar estas majaderías para manifestar que el carlismo de este cántón, está muy

testar estas majaderías para manifestar que el carlismo de este cántón, está muy por encima del ridiculo cle-tismo y que no necesita de hacer compras en ninguna forma de elementos de esta clase, que ni siquiera se toman en cuenta. Así es que para mentir y comer pesca-do se necesita mucho cui-

AMADO SOTO

Lea este Diario



Información Extranjera

GINEBRA, 14. - En la sesión de hoy las pequeñas nacio-nes excitaron a los Estados Uni dos a adherirse al movimiento para la prevención de guerras fu turas y un desarme universal, ti diculizando el fracaso de la Con ferencia Naval.

ferencia Naval.

Alemania remueve sus gestiones acerca del cumplimiento de los tratados antariores por parcide los aliados insistiendo en que todas las tropas de ocupación que se encuentran en Renania hasta la fecha-deberían ser visibades insulados posibilitados por la compania de la compania hasta la fecha-deberían ser visibados posibilitados posibi retiradas inmediatamente.

Créese haber encontrado las huellas de los desastres de los vuelos trasatlánticos

hnellas de los desastres de los vuelos trasatlánticos

NUEVA VORK, 13.—Las huellas acerca de la conclusión misteriosa de algumos vuelos trasatlánticos creese haber sisó encentradas con el anunciado descubrimiento de restos de aeroplanos destrozados en lugares any separados unos de otros del Océano Atlántico. El vapor Kyle encontró los restos del aeroplano Old Glory a 600 millas al Este de Terranova pero sun ningún vestigio acerca de los tripulantes. El timón y parte del ala de un aeroplano fueron encontrados en la playa de Neweusay Cornwall, en Inglaterra. Un pescador francés anunció haber visto restos de un aeroplano hac tres semanas. Los últimos dos hallagos créese que una vez identificados, probablemente constituirán parte del monoplano San Rafael o del Pájaro Blanco due fripulaban Nèngesser y Co-lic.

El huracán impide la continuación de un vuelo

de un vuelo

TOKIO, 13—Los aviadores
del "Pride oi Detroit" se encuen
trau dentro de la zona que está
siendo azotada por el huracán, lo
que les impide continuar el vuelo.

que les impide continuar el vuelo.

Cómo funcionará la Asamblea

Nacional Española

MADRID, 13.—Segán el reglamento de la Asamblea Nacional,
discutido por el Consejo de Mioistros, una comisión integrada
por tres asambleistas estudiará
los dictámenes, que se- discutirán lusgo en sestón plena. Aprobado un dictamen por la Comisión, pasará al Presidente, quienlo enviará al Gobierno, el cual
schalará el pase a la Comisión
plena y la oportunidad para la
decisión. Los discursos se linitarán a veinte minutos y fuego habrá derecho a una única rectificación por diez minutos. El Presidente del Consejo de Ministros podrá intervenir treinta y
quime minutos respectivamente.
Consumidos los turnos, recacrá la votación en Asamblea Plena. El Presidente tendrá el tratamiento de Excelencia. Podrán
perienceca a la Asamblea las mujeres. Habrá representaciones
por derecho propio. Los asambleistas gozarán de completa libertad para exponer sus opiniores. No tendrán privilegios pero
en caso de detención se dará inmediata cuenta al Presidente de
la Asamblea. Aquellos asambleistas gozarán de completa libertad para exponer sus opiniores. No tendrán privilegios pero
en caso de detención se dará inmediata cuenta al Presidente de
la Asamblea. Plena y 30
treinta por asistencia a asesión de la
Asamblea Plena y 10
tra de Asamblea Plena y 10
tra de Asamblea Plena y 30
treinta por asistencia a sesión de la
Asamblea Plena y treinta por
oor asistencia a la reunión de las
Comisiones.

Los que residen en Madrid cobrarian tenta pescetas por
cada asistencia a sesión plena.

os que residen en Ma-cobrarán treinta pesetas por asistencia a sesión plena.

sobre la situación en Martuecos

MADRID, 13.—Cuando los perriodistas esperaban la salida del
consejo de ministros, que tanto
interés había producido por los
asuatos de la organización de la
asumblea nacional, llegó el general Sanjurjo, a quien rodearon
los reporteros, asediandolo a pregiutas. Interrogado sobre cuándo sería su regreso a Marruecos
contestó que, como el parte diaria en Africa no arusa ninguna
novedad, lo que demuestra que
hay completa tranquilidad allá,
sa probable que no regrese hasta
la de semana.
Después se extendió muy satiefecho sobre esta tranquilidad
que reina en Marruecos y que él
juega completa, hásta el punto
que se propone durante el inrierno ir en automóvil de Melilla a Tetuan a través de toda la
zona del protectorado. Agregó
que ahora hay que suministrar
tropas de invierno para la próxima estación, especialmente en
quellas zonas recientemente
cupadas como Ketama, donde
existe actualmente una bajísima temperatura, aunque allí no
quedan sino escasos destacamentos integrados principalmente
por indigenas.

Miss Nuthall aparece en su pri-mer juego (~ teanis

LONDRES, 14. -Miss Betty LONDRES, 14. — Miss Betty Nuthall, recién regrecada de sus triunfos en los Estados Unides tomó parte en su primer juego hoy cuando apareció en los "La dies Doubles" en el cumberland Club Hampstead, Todos los asian tos fueron ocupados por log es-pectadores deseosos de ver el

LONDRES, 13. --El correspon sal del "Daily Mail" informa de Shanghai que el ejército comu-nista del General Holney, com puesto de cinco nil hombres, se aproxima a Haukow intentando restablecer el gobictno rojo pero Les autoridades milliares, estrolas autoridades rillitares deciddas a resistiros y han de-cretado la ley marcial.

El frio en Madrid.

MADRID, 13—Durante los úl-timos días la temperatura en Ma-dido tápidamentê, hasta cerca de diez grados hajo cero en algunos stitos. La mayoría de las perso-tes da perso-nas han regresado a provincias.

jugadores profesionales

Huracán en la costa oeste de Mé

CIUDAD MEXICO, 14. — Et huracán lanza enormes olas so-bre las ciudades en la costa ocs te del país causando grandes es

ma 4e partamento especial encargado conusde la persecución de los tahuves con la iniciado su campaña en toda de los balnearios de Atlantic de la persecución de los balnearios de Atlantic de la país; sien tando de los balnearios de Atlantic de la país; sien tando de los balnearios de Atlantic de la vión pero de sesara de ses investigaciones.

Las penas condenatorias serán las más severas aplicables para rectos parásitos de la sociedal.

Huvecía en la corta da decrea Mundial en París BREMEN, 14.

LONDRES, 14. — Un ejército de más de 30,000 miembros de la Liga Americana de veterançe de la Guerra encuéntrase actual mente embarcado a bordo de amás de 20 vapores de pasajeros, muchos de elos contratados para la cesafón, para atender la Convención que empezará el iunes 19 del corriente.

Grandes festejos están prenarándose para recibirlos y habrá grandes manifestaciones para recivir la "Datente Cordale" entre los héroes de aquellos días de gloria. LONDRES, 14. - Un ejército

de gloria

Una manifestación enorme marchará a la tumba del solda-do desconocido para cubrirlo con

coronas y flores. El general en jefa de las fuer zas expedicionarias americanas, General Pershinz, llegará en el "Leviatian" el viernes. Para recibirlo el Ministro de la marina francesa ha ordenado la salida de seis hidroplanos que acompenarán el vapor al puerto, ejecutando maniobras y botando nuo rea como símbolo de bleavealda. Un sianúmero de bacquetes y funciones de carácter oficial ses zas expedicionarias americanas

funciones de carácter oficial se rán celebrados en la semana en

MEXICO, 13. — Se siguen recibiendo alarmantisimas notisas de Veracruz donde un furtisos 7 a pagayo azota las costas, y las aguas impetuosas del caudaloso rio cayeron sobre la costa Jel Maloapán, arrastrando casts, sembrados y ranchos ribernos. (Nota de la Redacción): El papagayo es un viento huracama do del NE que en los meses de setiembre a mayo copla en la costa o riental de México, desde el Cabo Blanco hasta la Punta de Santa Satalina.

Santa Satalina

La policía alemana y los taxis

BERLIN, 14. — Les dueños de choferes de taxis que refusaron cumplir la nueva ley municipal que ordena una rebaja en el precio para el uso de sus vehículos fueron arrestados por la policia y multados con la pérdida de su licensia de troffese. su licencia de tráfic

Declaraciones del General Serra-no contra el General Obregón

MEXICO 14. -- Con motivo de la actitud de los diputados al Congreso Federal, que intentan acusar el candidato, General Se acusar el candidato, General Se rrano por ultrajes que dicen pro firió en un discurso pronunciado en Puebla el último domingo, fue entrevistado o' General Se-rrano en aquella misma ciudad y

reano en aquella misma ciudad y declaró lo siguiente:

—"Ba tal el pánico que está cundiendo en las filas de los claudientes, que abora clauvan en todos los tonos por conseguir que el Ejército se sume a sus arabiciones y así se explica que el General Obregón desse que sean rápidamente reforados los cen tingentes militares que se encuentran en Chiapas, porque su petición, hecha en forma pública, para que se retiren las tropas federales de aquel Estado de be interpretarse a, revés, como todas las cosas que predican los pravaricadores. prevaricadores.

El General Obresón, en todas El General Obregón, en todas sus gestiones, lo mismo para que se cambien los Jeñes de Batationes o regimientos como para re mover jefes de operaciones militares dispone y ha hecho uso de elementos secretos que tienden a inclinar el ánimo del Presidente de la República o de la Secretaria de Guerra en scutido de esca cambios, y abors, al hacer públic ria de Guerra en scutudo de esca cambios, y ahora, a: hacer públic ca una petición le tal naturale-za, ello significa todo lo contra-rio, porque esoa señores, como decía un amigo mio, piden una chica para que les sirvan ura grande".

El "Pride of Detroit" llega a To

americano arribó a esta a las 6 p. m. después de baber sido detenido por un huracán en Omu

Los tripulantes persisten su intención de cruzar el Pacifi co a pesar de los cables recl'i-dos con procedencia de los finan cieros que habilitaron el vuelo rogándoles que desistan y embar quen en el prime var do el aparato con ellos

Don Alberto Troyo Anderson apuesta \$5.000.00 al triunfo del Partido Republicano

(Cablegrama de Nueva York)

A «Diario Republicano». - San José Costa Rica.—Deseo apostar cinco mil dólares, carlismo triunfará, depositaré cualquier banco. Búsqueme cliente, dele publicidad. Viva Jiménez.

ALBERTO-TROYO ANDERSON

Así son en todas partes los Republicanos

La conciencia del soldado republicano, es una arca herméticamente cerrada a todo soplo de indignidad y a toda ráfaga mefitica y envenenada de cletismo, olimpo u oligarquía. Tales ideas agolpa a nuestra mente el hecho siguiente que nos refiere un hijo importante de la provincia vecina.

«En propaganda politica llegó a deferminado pueblo guanacasteco, uno de los que por allá representan el papel de Santos Grandes, en inferior escala, en la comedia cletista. El primer paso que se le ocurrió dar al «Chico Pipe», fue el de echar un pequeño sondeo en la tranguila conciencia de aquel pequeño poblado, por medio de uno de los más serios y conscientes fundadores del lugar, entablándose al efecto el siguiente diá-

Chico Pipe.-Querido amigo, de esta vez si nos acompaña a subir a don Cleto, no es así?

Gamonal.—No, señor, está Ud. muy equivocado. Recuerde Ud. que como republicano que fui, me uni al movimiento revolucionario de Chindo Guardia y Manuel Castro Quesada, contra el Gobierno dilapidador de don Cleto; y como republicano que soy, me encuentra Ud. en mi puesto como el centinela pom-

-Ya ve Ud., con todo y eso, Manuel

Castro Quesada es hoy cletista. Gamonal,—Ah! Eso sucede porque una cosa es don Manuel Castro y otra casa soy yo. Está bien que este señor sea cletista, porque ello es una demostración política de que ya no le queda un resto de sangre en su cara; pero con relación a mi la cosa cambia. Yo no puedo seguir en la ruta extraviada y de mercantilismo político que se ha trazado don Manuel, para darle la espalda al Partido Republicano que lo sacó de la nada. Sabe Ud. por qué? Porque yo soy pobre, negro y plebeyo, es verdad; pero en cambio cuento con un corazón digno, con una conciencia honrada y con sangre en mi cara para no seguir en política, a tipos como el que Ud. me pone de ejemplo. Por esto no soy cletista.»

Y con esta hermosa lección de alto deber que este hombre oscuro diera a uno de los Santos Grandes del Cletismo y a la partida de apóstatas que orlandes de Cetsinio y a la partida de apistatas que militan en ese desteñido grupo, se dió por terminado el diálogo, se despidió el Chico Pipe y se desalojó el campo con tanta rapidez, como se persigna un cura nato. Esto no es verso pero es verdad. Así son en todas partes los republicanos.

(Tomado de «El Viajero» de Puntarenas)

Gran Compañía Italiana LA GANDINE EL PROXIMO DEBUTII - TEATRO NACIONAL